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学年通信 修学旅行スペシャル

夢の旅～笑顔いっぱいの修学旅行～
「楽しかった人っ!!」ほぼ全員の手が挙がりました。疲れた顔をしていて

もみんな笑顔です。学校に帰り着いて、格技場での話です。思えば出発時に
はすごく天気が心配でした。前日指導では、「雨予報でディズニーがガラガ
ラになるといいね」などとやけくそのなぐさめを言いました。ふたを開けて
みれば、ガラガラとはいかなかったものの、１日目東京ディズニーシーはほ
とんど雨の影響はありませんでした。集合もスムーズ、班がバラバラになる
こともなく、楽しく過ごせたようです。直前に集合場所を変えたことが伝わ
らず、出口を間違えた班が３つありました。反省点。

ホテルへもスムーズ、部屋へもスムーズ。何かトラブ
ルが起こるといけないので遅くまで巡視はしていました
が、みんなには必要なかったかな。男子はすぐに静かに
なったので、よく眠れたのでは…。女子は…遅くまでう
るさい部屋がありました。２日間を通して男子の「健康
カード」はほぼ100％「異常なし」。女子の「健康カード」
には「頭が痛い」「足が痛い」いろいろな異常が書いて
あります。ちゃんと寝ないと!!反省点。
ホテルの朝。朝からカレーとか、相変わらずこの学年

のすごいところ、よく食べます。何で平均身長低いんだ
ろう。２日目は浅草コースとお台場コースに分かれてバ
スで出発しました。朝から雨。今回の旅行で浅草コース
のスカイツリーが一番、天気の影響を受けてしまいまし
たね。本当ならもっとすごい景色を楽しめたのに…残念。

ソラマチ→月島もんじゃ→浅草雷門と続くコー
スはみんな満足だったようです。
お台場コースはほぼ雨の影響はありませんで

した。まずは日本科学未来館。宇宙飛行士の毛
利衛さんが館長を務めるだけあって、宇宙感が
ハンパない科学館でした。３Ｄシアターなども
見学しましたが、難しすぎたのか、10分前集合
完了、出発。その後アクアシティで昼食バイキ
ング。最初からシュークリームやフルーツを山

盛り取ってくる、うるさいなど、マナーの良くない人も少しいました!!
反省点。その後、完食した班から自由行動に出発。デックス東京、ダ
イバーシティ、パレットタウンなど、最後はみんなフジテレビ。買い
たいお土産ばかり。でも、集合は１班を除いて10分前完了。最後の１
班も間に合って定刻出発。河口湖へ。
河口湖畔の駐車場で合流し、残念ながら富士山が見えなかったので

河口湖大橋をバックに記念撮影。そして入村式。道路状況もよく、余
裕を持ってペンションへ。夕食はなかなか豪華でしたね。先生たちが
様子を見に行ったとき、「みんなよく食べたよ」と、やっぱり言われ
ました。「よく手伝ってくれていい子たちだね」とも言われました。
そのあとのふれあいタイムは各ペンションによって、それぞれ趣向を
凝らしたものだったと聞いています。ちょっとうらやましいところもあったようですね。くじ引きだか
ら仕方ないですね。とにかくペンションでは、１日目のホテルと違い、クラスの仲間とたっぷり交流が
できましたね。夜遅くまで盛り上がりすぎて友達やオーナーさんに迷惑をかけた人はいませんか。
３日目の朝、富士山の頭だけが微妙に見えていました。ペンションごとに写真撮影、そして退村式。

オーナーの代表の方から「きっといい大人になると思うよ」と言われました。そして、最後の活動、ホ
ールアースと牧場体験へ。終了後、まか
いの牧場で合流し、それぞれの体験話を
おかずにＢＢＱ。最後までよく食べる。
おかわり!!まだ、ごはんで粘る人。最後の
お土産にチーズケーキに走る人、どこに
入るのかまだソフトクリームを食べる人、
動物を見に行く人、少し自由時間が取れ
ました。これで本当におしまい、と思い
きや、バスレク。今回の修学旅行は稲武
と違い、実行委員会を発足させていませ
ん。そのため、リーダー会がみんなを楽



しませるため、短時間でいろいろ考えて準備してくれました。会
の進行もスムーズで本当によくやってくれました。アンケートの
「がんばっていた人」の欄に多数のねぎらいと感謝の言葉が書か
れていましたよ。
稲武のときと同様、５分前集合などの集団行動がたいへん優秀

でした。今回も、そうして生み出された時間で自由行動ができま
した。また、今までも仲が良かったみんなですが、この旅行を機
にますます仲が良くなれた気がします。笑顔いっぱいの修学旅行
でした。稲武のときの課題から、実は初日の名古屋駅集合を一番
心配していました。君たちは集団行動は優秀だけど、個人の行動
に不安があります。この学年にはカバーしてくれる人が沢山いる
ので大きな問題にならないが、銀時計の場所を人任せにして到着できない人がいるのではないか。とこ
ろがどうでしょう。早すぎて問題な人が若干いましたが、10分前には集合完了していました。まだまだ
手放しでは喜べませんが、成長しているなと思える部分のひとつです。この先進路学習で、個人でいろ
いろなところに出かけます。生かしていきましょう。

アンケート「修学旅行を振り返って」より

自己評価

修学旅行を楽しむことができましたか。(５段階評価)
できた 84％ 11％ ３％ ２％ ０％ できなかった

最も心に残った活動
第1位 東京ディズニーシー36票 第2位 ペンション10票 第3位 ホールアース7票

以下 お台場 バスレク 浅草 牧場 国会 全部 京葉線

作文から

修学旅行の３日間は毎日が盛りだくさんでたくさんの思い出ができました。今回、私は普段話さない
ような子と一緒に過ごす時間もあり、旅行後は旅行前より仲良くなれたかなという気がします。特にク
ラスの女子だけで泊まったペンションでは、私だけではなくクラス皆で仲を深めることができたと思い
ます。そう感じるのは普段教室で話していない子同士が話をしているのを見たからです。少しおかしい
ですが、それを見て私も嬉しくなりました。ごはんの時も、体調が悪い子の分を皆で分け合って、完食
するために頑張ったのも、ペンションでの良い思い出の１つです。修学旅行では稲武などと違い、グル
ープの活動ばかりで、”クラスで団結する”ことが少なく、仲良くなる機会があまりないのかなと思っ
ていましたが、修学旅行という特別なイベントの力はやはりすごいなと思いました。これからは体育大
会、合唱コンクールなど、まだまだ団結する機会はあると思います。今回仲良くなれたことを生かして、
頑張っていきたいです。 【Ａ組女子】

修学旅行を振り返ってみてまず思ったのは、楽しい思い出をたくさん作れたのは、修学旅行をいろん
な人が協力して支えてくれたおかげなんだなと思った。学校の先生たちはもちろん、添乗員さん、カメ
ラマンさん、バスガイドさんや運転手さん、他にもとても大勢の人たちが自分たちの修学旅行を支えて
くれていて、とても感謝しないといけないと思った。こんなに楽しく充実できたのは当たり前のことで
はなく、とても大きな支えがあってのことだと思って、最高の思い出として覚えておきたい。修学旅行
ではただ楽しむだけでなく、友達を思いやる心とか、誰かに感謝する心、楽しむ中でのルールやマナー
をしっかり守るなど、人間的にとても成長できたと思った。今後、人間関係を築いていく上で、今回の
修学旅行で成長できた部分が役に立つよう頑張ろうと思う。 【Ｂ組男子】

保護者の方へ
○ 子どもたちにとって、とても良い修学旅行になりました。疲れて帰ったと思いますが、土産話など
聞けましたでしょうか。準備等、ご協力ありがとうございました。

○ 来週は保護者会(三者懇談会)です。よろしくお願いします。
○ 保護者会期間中、今回の修学旅行の写真の展示を予定しております。
ご来校の折にぜひご覧ください。

○ ７月13日(木)と14日(金)の２日間で、修学旅行のコース別差額の
集金をします。
「浅草＆ホールアース」が710円、「浅草＆牧場」が530円、
「お台場＆ホールアース」が180円です。
来週封筒を配布しますので、お子様に持たせてください。
なお、「お台場＆牧場」を選択した人の集金はありません。


